

Puntadas sin hilo

No podemos soportar las injusticias; nos ocurre con ellas lo que a don Leonidas en ciertos recuerdos; se nos crispan los nervios.

Decir que el Ministro Game no merece bien de la patria por haber pagado el empréstito que se le hizo a Speyer es una injusticia.

Verdad es que para el pago de esa deuda se había afectado una parte de la renta nacional y por tanto solo era menester entregarla a medida que se recaudaba; pero no es menos cierto que tal operación no la verifica así no mas cualquiera, para ello se han menester profundos conocimientos financieros, de esos que solo pueden adquirirse despues de largo tiempo de vender platos por docenas y acite por latas, y tal competencia nadie se la puede negar a Don Juan Francisco.

Quedamos en que eso del pago de la deuda Speyer es una verdadera maravilla económica, y estamos prontos a sostenerlo en cualquier terreno y con cualquier arma.

Alguien nos ha soplado al oído que entre las muchas y muy atinadas medidas del encantador régimen plaquista, figura la supresión de once escuelas rurales en la Provincia del Guayas.

Nos parece muy bien y mejor seria de una vez suprimir las todas, porque maldita la falta que le hace al pueblo la instrucción cuando velan por sus destinos varones tan eminentes como los que ahora tenemos en la presidencia de la Republica, en los ministerios y en otros muchos puestos.

Con que sepan leer y escribir medianamente los de arriba basta. Los de abajo que se mamen el dedo.

Ademas esto tiene otra ventaja y es la de multiplicar los analabertos para que gocen de la libertad de imprenta.

Si en todo esto no hay profunda sabiduria, no sabemos donde la haya.

Descontentos se muestran algunos amigos de la causa por lo resuelto por el Consejo General de Instrucción pública para la reorganización del Colegio Vicente Rocafuerte.

En eso también se han verificado economías y dejado burladas algunas esperanzas, cosa que nos tiene afidguisimos.

Pero no puede ser de otra suerte. La caridad bien entendida empieza por el que ejerce, y cuando precisa atender a los gastos del palacio y de los palacios, por su debida munificencia, por supuesto nada tiene de particular que se le echen sus mordiscos a los demás presupuestos y los profesores resalten los pavos de la pascua plaquista.

Quienes critiquen este proceder no estarán en lo justo, porque, ¡qué diablo! lo primero es a segurar la holgura de los gobernantes y justamente de eso se trata. Para eso nos hemos pagado el lujo de constituirnos en Republica democrática, aunque esté mal el decirlo.

Cuando el General Alfaro conñó varias legaciones a personas de firma cepa conservadora, los plaquista de hoy, opositonistas entonces, pusieron el grito en el cielo y hasta le atribuyeron al patriarcado del liberalismo ecuatoriano la heregía de haber celebrado pacto con el partido conservador.

Ahora que don Leonidas el nervioso ha escogido al Sr. Dr. Dn. Alberto Muñoz Vernaza para que vaya a Colombia con el carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Ecuador, esos mismos plaquista baten palmas y encuentran acertadísima la elección.

Bien está indudablemente, que se honre al Dr. Muñoz Vernaza con una Plenipotencia y al propio tiempo se le quite al partido conservador una de las pocas espadas de que puede disponer; pero ocurre preguntar cuando es que han sido sinceros los señores del plaicismo; cuando vituperaron el empleo de los conservadores en los puestos diplomáticos, ó ahora que aplauden el mismo procedimiento?

Aquí si que encaja aquello de en este mundo traidor nada es verdad ni mentira por que todo es del color del cristal con que se mira.

Ahora resulta que los más adheridos al riñón de la causa quéanse amargamente de que los violan sus telegramas, procedimiento que tiene razón de ser para con los enemigos, pero de ninguna manera para con los de casa.

La verdad es que con esas cosas se impacienta cualquiera y corcoba como toro con banderillas de fuego.

Y que dirá de todo esto el Jefe de la tribu? A él le toca enderezar el tuerto y evitar que en adelante le vuelvan a tocar a las niñas de sus ojos.

Por lo que pueda tronar, advertimos que lo de Jefe de la tribu, no es invención nuestra, sino de los ángeles mimados de la Corte del plaicismo, quien con ese familiar y amistoso mote designan al todopoderoso Dn. Leonidas.

Tiene gracia ¿verdad? Jefe de la tribu estuvo en momentos de vena quien con tal nombre bautizó a ese señor Tribu, si, mejor, mucho mejor que círculo. Las cosas deben llamarse por su nombre. Lo extraño es bien el no le haya parecido bien el asunto de agradecerlo. Cuentan las crónicas que cuando lo supo puso cara de vinagre y tragó una barbaridad de saliva; pero ya se irá acostumbrando al mote y acabará por convencerse de que le viene de perlas.

Para los privilegiados se han hecho los grandes goces de la vida, y así no tiene nada de particular que hoy, si Dios no lo remedia, el Coronel Cabrera y sus administradores, coman a dos carrillos en medio de la música y las picantes charlas de un suntuoso banquete.

Los banquetes tienen gran significación en la política, porque producen efectos maravillosos. Con decir que algunos tienen la propiedad de indigestar a los que no concurren a ello, ¡Sucede rá esto con el de nuestra referencia? Es bien posible, y a larga distancia, que tiene mas mérito.

Es del dominio público que hace pocas noches el Hotel Victoria fué teatro de una zingularra de todos los trescientos mil demonios, debido a que altos empleados de la policía de orden y seguridades, se entregaron al original deporte de repartir pañadas, romper vajillas y arrojar trastos por las ventanas.

Por hechos mucho menos graves y escandalosos, han tronado los diarios ministeriales más recio que el mismísimo Tangurahua, pero en esta ocasión han guardado el mas encantador silencio.

Bien hecho. Eso se llama ser consecuentes y saber lo que

vale aquello de hoy por tí mañana por mí.

Si los escandalosos hubiesen sido alfaristas, por ejemplo, ya resultaría otra cosa, porque en el rico es alegría lo que en el pobre es borrachera.

Felizmente el caso ha ocurrido entre genuinos miembros de la tribu, y con esto nos hemos ahorrado larguissimos sermones sobre moral, y tristes reflexiones sobre el handimecote de todo en medio de la mas pavorosa noche de horror y de.....lata

Memorias del General

Dn. Eloy Alfaro

ASUNTOS FERROCARRILEROS

OTRAS CUESTIONES DE ORDEN INTERNO E INTERNACIONAL

Constantemente me llaman "asesino del pueblo quiteño", "asesino del 25 de Abril", afirmación que vociferan y propanan mis enemigos, tal como si realmente hubiera fundamentado que autorizara ese calificativo.

Sucedió lo siguiente: los opositonistas conservadores publicamente se valieron de los estudiantes descendientes de familias curuchabos [1], que relativamente son numerosos, para formar su asonada.

Sin recelo hacían propaganda en favor de su revolución.

Con pretextos espaciosos se presentaron en pleno día en la plaza principal, a bandera desplegada; como a los vivos y muertos no se les agregaba nadie, principiaron a disparar sus revólveres.

Entonces el destacamento que teníamos en la plaza rompió sus fuegos al aire, según lo había ordenado anticipadamente. Los bochincheros consiguieron herir al Jefe de Artillería, a un joven empleado del Ministerio y a uno ó dos neutrales.

Ante el fuego nutrido al aire que hacía la tribu, los estudiantes abandonaron la plaza y se dispersaron completamente sin salir ninguno de ellos ni conatus.

Tal fue el decantado asesinato del pueblo quiteño que se me atribuye.

También sucedió que al oírse el alboroto en el cuartel del Batallón "Arquí", destacaron una piquete para que recorriera las inmediaciones. Los soldados no hacen caso de las proyecciones que les hacen los revoltosos que encontraban a su paso, pero uno que otro borraquito se permitió hacerles fuego con su revólver, y los soldados en natural defenso, dispararon sus rifles sobre ellos, y dos de los bulliciosos murieron y unos pocos más salieron heridos en el curso de la recordada de la mencionada piquete.

Esta fué la famosa carnicería del 25 de Abril.

Detalladamente consta todo en el respectivo sumario que se levantó con motivo de los disturbios del 25 de Abril de 1907 en Quito; y sin embargo, no trepidan en afirmar que el pueblo fue asesinado, cuando lo cierto es que el verdadero pueblo quiteño fue indiferente a ese bochínche y lo ha sido siempre a todo lo que sea innoble, aun cuando se le atribuyan actos que únicamente corresponden a los trastornadores lamentidos.

Como esos calumniadores no tienen respeto ni por la memoria de sus antepasados, que en parte fueron los asesinos de Berrucos, Miraflores, del 19 de Octubre en Quito, de Mocha y Jambell, el 3 de Junio en Guayaquil, y otros muchos actos sangrientos, nos importa un pito el reproche histórico, por arrogante que sea, con tal de colmarlos de propietarios y satisfacer sus bastardas aspiraciones.

Uno de los cargos formidables que me han atribuido los furibundos opositonistas, ha sido de que

(1) Curuchabo. Palabra quichua que significa el ganado que se encuentra muy agustado. El pueblo quiteño designaba con ese adjetivo a los defensores del Gobierno conservador de 1895.

Al Público

Se notifica a las personas que tuvieren solares sin cerca dentro de la población, para que procedan a cercarlos en el término de quince días, contados desde la presente fecha, de acuerdo a la Ordenanza sobre Construcción y Ornato de Edificios y previo permiso de la Comisión Municipal respectiva.

Los que no cumplieren esta disposición, serán juzgados conforme al Código de Policía.

Guayaquil, Marzo 25 de 1913.

El Comisario 2º Municipal, GABRIEL RODRIGUEZ AVILES.

No. 1186-15v.

He tratado de negociar el Archipiélago de Galápagos.

He manifestado ya que la mayoría de los Senadores y Diputados que constituyeron el Congreso de 1898, tomaron por bandera para su revolución el contrato del Ferrocarril Trasandino, pretendiendo ser ruinosos; pero había omitido decir, que también propalaban que yo trataba de vender el Archipiélago de Galápagos, con el innoble propósito de enriquecerme y enriquecer a mis partidarios.

Entonces juzgué de mi deber pasárselos un Mensaje, haciéndoles saber que antes de finalizar el año de 1895, había recibido ofrecimiento de cinco millones de libras esterlinas por el mencionado Archipiélago, que había rechazado, además de otra cantidad igual destinada para repartir entre las familias que estaban en desgracia a consecuencia de la tiranía de García Moreno y de cualquier otro acto de reparación justiciera, que quedaba a mi albedrío donar, como lo considerara justo.

La necesidad de poner a salvo la honorabilidad del Partido Liberal Radical que me había honrado con su confianza, que se trataba de manciillar gratuitamente, me obligó a poner en evidencia la manera como realmente había pasado el incidente.

La oferta tenía mas gravedad de lo imaginable, porque entonces era Jefe y el cargo de Jefe Supremo de la Republica, investido de facultades omnímodas en las actas populares, en cuya confección no tuve arte ni parte, ni podía tenerla, encontrándome hacia muchos años lejós de la Patria amada y declarado hasta Pirata por una Legislatura endemoniada.

(Continuad)

Eupastelamiento de "El Tiempo"

Anoche momentos despues de las 10, se presentó en esta imprenta un individuo llamado José Morales, acompañado de dos más, Ovidio Gutiérrez y otro de apellido Araujo, estos tres tipógrafos.

Morales entró al taller de periódicos, y aprovechando de que los cajistas habían salido a tomar café empezó a empastellar algunas cajas de tipos y varias composiciones que se hallaban en galeras para la edición de hoy.

Gutiérrez y Araujo acompañados de otros individuos que no pudimos reconocerlos, se quedaron en el portal de esta imprenta, mientras Morales continuaba su labor destructora.

Al ruido de las cajas que había arrojado al suelo, acusó uno de los empleados para castigar como se merecía semejante abuso, pero Morales salió en precipitada fuga por una puerta que conduce al taller de periódicos la que forzó para escapar.

Los otros individuos emprendieron también la fuga mientras Morales se encaminó a la imprenta de "El Telégrafo" donde se refugió.

HABIENDO sido falsificado é imitado con nombres similares la acreditada marca nuestra de cognac

EL GALLITO,

prevenimos a los consumidores se fijen en dicha marca para no dejarse engañar.

Durán & Cía.

Cigarrillos PROGRESO-Esmerada elaboración y selección de materiales

SECCION LITERARIA

MUSA HERMANA

AL POETA JOSÉ BUENAVENTURA NAYAS V

En mis noches de angustias y martirio cuando llegan del Recuerdo los gemidos, imploro á la Sombra en mi delirio y me abraza la sed de los olvidos.

El Oteído no llega... Y yo naufrago del Dolor en el piélagó infinito sin pedirle piedá al cielo aciago: no es mi cerebro pedestal del Mito.

Bajo la ola roja de Amargura evoco aquellas almas que suspiran: esos poetas que gimen de ternura, los que aman, sueñan lloros y delirán.

Esos páldos amantes de la Gloria que llevan en el pecho amarga pena, un edico ideal en la memoria; en la faz, livideces de aucaena.

Oh, el Poeta! leyendo sus ternuras, en dulce y voluptuoso sentimiento se cambian mis angustias y amarguras y despierto al aleteo del pensamiento.

¡Oh, tó, el dulce Cantor de las tristezas! tus poemas son un mágico gemido, con tus lánguidas estrofas me embelezas; ¡qué bello es tu cantar!... Has padecido!...

Es tu alma una virgen solitaria que da al cielo sus penas en su canto. ¡Áve blanca, que elevas tu plegaria sollozante en el triste Campo-santo!

Tus poemas son flores de Amargura sobre lozas cementéricas regadas... ¡Oh, las lozas que encierran tu ventural! ¡Oh, las lozas por tus lágrimas bañadas!

Poeta dolorido, comprendo tus cantares, cantares, ¡ay! que inspira la pálida aflicción; tu musa, la tristeza, llorando sus pesares vaga entre las flores y bajo los pinares de un campo solitario... ¡un lígubre panteón!

Allá donde reposan pedazos de tu vida, donde el Misterio guarda tus dichas y tu amor. Comprendo tus cantares ¡oh alma dolorida! gigante forturado, tu frente entristecida tu poema va á besarla, Poeta del Dolor.

Alí canta, canta siempre tus poemas sollozantes que hablan de esperanzas, de amores y de Fé... ¡ideales de esas almas lánguidas, amantes; ideales que sonríen plácidos, brillantes; ideales que yo busco, ¡que nunca encontraré!

Canta!... son muy dulces los ideales las quimera que talvez á tu alma triste consuelo brindarán. Canta!... yo te admiro... Mas nunca saber quierán porque lanza mi pecho impresiones fieras, porque vivo tan triste, mis penas donde están.

Noviembre de 1912.

A. MORENO PLAZA

A la memoria de mi padre

[FRAGMENTOS DE UN POEMA]

¿A qué existir, para regar con llanto, todos los días la maldita roca, en que muere la flor de algùn encanto, que perseguiamos con el alma loca?...

De sentirse nacidos para el canto, oyendo que doquier la muerte toca á silencio; y callar, mudos de espanto, ante un abismo que la nada toca.

De no tener endechas lastimeras, para apenar el corazón ageno, estoico á nuestras lágrimas sinceras,

Vale más ser la tierra de esas fosas que guardan nuestras dichas en su seno para sobre ellas convertirse en rosas!...

GONZALO CORDERO PÉLAYA

A mi Madre

Tocó Moisés con la sublime vara en el cigío peñazo, y de repente se iluminó la gracia del ambiente con un arco divino de agua clara.

Igual tu máno milagrosa y pura ha tocado dulcísima en mi frente y le ha infundido una hervorosa fuente de inmenso amor que de correr no para.

De varias continentes del planeta tiene rosas mi frente de poeta y á tus plantas ¡oh madre! las coloco.

A tus pies pongo el mundo y considero que para tanto como yo te quiero, ¡poco es el mundo, y hasta Dios es poco!

SALVADOR RUEDA

LOS CIGARRILLOS

L.A. CORONA

Son los mejores que se fuman en el país.

AGENTE ÚNICO,

Luis Vargas W.

GUAYAQUIL—[ECUADOR.]

Marzo 1o. de 1913—1141—30 v.

FOTOGRAFIA RODENAS

Luque 102 altos. Intersección Pichincha.

A disposición del público, todos los días, de 9 á 4 p. m. Por su probada competencia artística, material inalterable, exacto parecido de los retratos, elegante surtido de tarjetas de última novedad; inmediato cumplimiento y módicos precios, se hace indispensable que toda persona de buen gusto artístico confíe á esta casa todos los trabajos artísticos fotográficos que pueda necesitar.

Recomiendase muy especialmente por sus retratos "MAX LINDER" última y espiritual creación; tres distintas posiciones en un sólo retrato: precio: el 1o. S. 3, los siguientes 1.

Marzo 11 No. 1171. 30 v.

Llegó, Llegó

la última novedad en CALZADO para caballeros, niñas y niños especial para

PASCUAS

A PRECIOS

SIN COMPETENCIA

E. Calero.

PEDRO CARBO 708.

Marzo, 20 de 1913.—No. 1.183.—4 v.

En la Joyería "El Rubí" de J. M. Samaniego

Se hace el obsequio de grabar gratuitamente cualquier declaratoria sobre los artísticos objetos llegados últimamente y que los realiza á precio de costo.

Enero 15 de 1913.—Nº 1051—120 v.

"La Moda de Paris"

Se ha trasladado la Sastrería al antiguo local del señor Maxim esquina A) quire y Pedro Carbo, donde ofrece al público un gran surtido de casimires idénticos últimamente recibidos y en general toda clase de telas que solicite su clientela.—Teléfono Nacional y Casilla de Correo Nº 567.

N. GARZON HENRIQUEZ

COMERCIAL

Tenemos la satisfacción de comunicar al comercio y al público en general la próxima apertura de nuestro nuevo ALMACÉN DE ABARROTES por mayor y menor, la que tendrá lugar próximamente.

Nuestros clientes encontrarán en este almacén toda clase de mercaderías de PRIMERA CALIDAD, un servicio COMPLETAMENTE ESMERADO y precios SUMAMENTE MODICOS.

Dirección: Malecón, 1308 y 1309. (bajos del Hotel Paris) —Teléfonos: Nacional é Inglés.

OTTATI HERMANOS.

Marzo, 20 de 1913.—No. 1.184.—30 v.

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos

PAGAMOS SIEMPRE LOS MEJORES PRECIOS.

Andean Trading Co.

Marzo 1º de 1913.—Nº 1143.—1 m.

C. Sicouret y Ca.

AGENTES COMISIONISTAS

MALACÓN 2.205.—TELÉFONO NACIONAL 1.529.—CASILLA DE CORREOS 589 Compran y venden productos del país y aceptan toda clase de comisiones mercantiles. Además se encargan de la recepción, despacho, envío y traslado de mercancías y despachos de Aduana, de contratos de mar, de fletes y despacho de embarcaciones y toda clase de papeles que á ellos se refieren; para lo cual bastaría sólo que el Armado el Capitán, el Patrón ó el respectivo interesado anuncie anticipadamente la fecha precisa en que necesite su encargo.

Tenemos una sección especial para atender con esmero y prontitud á las compras por menor de productos de la Sierra que se nos encargan para remitirlos á nuestros clientes en las mejores condiciones y de muy buena calidad, aunque sean pequeñas cantidades, siempre que las personas que quisieran favorecernos con estos pedidos acompañen la orden el valor aproximado de ellos. Marzo 7 de 1913.—3 m. 1.160

Fabrica de Aguas Gaseosas

"La Cruz Roja"

Calle de Luque 501.—Casilla de Correo 273.

Elabora la mejor Kola, Seltzer Water y Granadiana—Sodas de goma, piña y frutilla. Kola especial para enfermos y calidad extra para banquetes.

Marzo 1o. de 1913.—1 m.—No. 1.142. Antonio D. Suárez H.

El Gobierno de Costa Rica ha celebrado un contrato con el Sr. R. Dent, para que este lleve á aquel país quinientos inmigrantes españoles que se destinarán á servicio domésticos.

Según como van las cosas aquí, pronto también habrá que apelar á medidas de ese género, pues ya casi ningún hijo del país se presta á servir de criados, aun cuando ahora no hay para estos el óbice constitucional de antaño, es decir, la pérdida de los derechos de ciudadanía.

Gotas de tinta

Un colega es de opinión que se recurra á los servicios profesionales de algún geólogo extranjero, para que informe acerca del terreno donde pueda abrirse pozos artesianos en esta ciudad.

Anteriormente había pedido el Gobierno que contratara una comisión Noruega para estos estudios geológicos.

Y así bogando sin cesar luego se indicará la conveniencia de importar otro técnico para el emplazamiento del Gran Cañón con que sueña don Miguel Valverde.

Cierto corresponsal dando cuenta de la llegada del General Plaza á Quito, telefonia lo siguiente: "Seguíen al coche presidencial" más de 200 automóviles y coches, en hilera interminable".

Achique, hermano, que si no lo cogen en falso! "

La Nueva Italia

Almacén de abarrotos por mayor y menor.

MALACÓN 1010-1011. COLÓN 101-102A. TELÉFONOS: NACIONAL 805. INGLÉS. CASILLA DE CORREO 389.

La Nueva Sardña

(SUCURSAL)

Frente al Nuevo Mercado, esquina de las calles Artesanos y Antonio Ante.

TELÉFONO NACIONAL: 815.

Juan B. Gando.

Enero 12 de 1913. No. 1043. 90v.

Los hijos, nietos, hermanos, primos, demás deudos y amigos del que fué señor

Manuel de Jesús Ordeñana

FALLECIDO ANOCHE Á LAS 11¼
[Q. E. P. D.]

invitan á sus amigos y á los que lo fueron del extinto, se sirvan concurrir á la traslación del cadáver, de la casa del duelo, sita en la calle de Aguirre, entre Chanduy y Morro, Nº 816 al Cementerio General, hoy á las 4 p. m.; favor por el cual les quedarán muy reconocidos.

Guayaquil, Marzo 30 de 1913.

Mauro Ordeñana, Angel de J. Ordeñana, Petra Elvira Ordeñana, Atala Rosalva Ordeñana, Manuel Beltrédo Ordeñana, Cristela María Ordeñana, Rómulo Edmundo Ordeñana, Hugo Aquiles Ordeñana, Carlos Humberto Ordeñana, Laura Serena Ordeñana, Domingo Alberto Ordeñana, Colón Alfonso Ordeñana, César Boder Ordeñana, Rosa Ramos, Jorge Coronel, Carlos A. Ca'i N., J. Onofre.

Nº 1199—1v.

Directorio profesional

MEDICOS Y CIRUJANOS

ROBERTO E. CUBILLO
Domicilio y consultorio, Sucre 3a.
cuadra Nos. 322-324.
Consultas de 1 a 3 p. m.—Teléfono
Nacional 614.

Dr. JUAN T. PAMIRIO B.
Domicilio y consultorio calle de Chile,
Nos. 606, 608 y 610, intersección
Sucre y Colón.—Consultas de 1 a 3
p. m.—Teléfono Nacional 614.

EL DR. WENCESLAO PAREJA
ha reinstalado su consultorio en la
calle de "Libertad" N.º 917, en donde
permanecerá todos los días de 1 a 4
p. m. Asiste á llamadas á cualquier
hora del día ó de la noche. TELÉFONO
NACIONAL.

DR. EDMUNDO S. AGUILAR F.
Domicilio: Bajuna de Nueve de
Octubre y Chanduy. Estudio: casa del
Dr. Martínez Aguirre, contiguo á la
Botica y Droguería Central de García
y Ca.—Teléfono Nacional 614.

Dr. F. J. MARTINEZ SERRANO
Enfermedades del oído, garganta y
nariz. Enfermedades de niños y Enfer-
medades de la Piel. Medicinas: Véter y
Escobedo No. 601.—Teléfono Nacional
11607.—Consultorio: Luque y Escobedo
números 501, 701 y 703.—Consultas:
de 9 á 11 a. m. y de 1 á 4.30 p. m.

Dr. J. V. NAVARRETE
ESQUINA DE LUQUE Y ESCOBEDO
Teléfono Nacional N.º 125.
Consultas de 12 m. á 2 p. m.

MISENO SAONA
Avenida 5a., 1.202—Consultas de
12 m. á 1 p. m.

DENTISTAS

Dr. Eduardo López. Oficina: esqui-
na Nueve de Octubre y Boyacá N.º 625
Teléfono Nacional.

Dr. JOSÉ LUCIANO TRUJILLO
Oficina calle de Chimborazo entre 9
de Octubre y Francisco de P. Icaza
[baños].—Teléfono Nacional 1.252.—
Apartado de Correo 276.

ABOGADOS

DR. EMILIO AREVALO
Tiene su oficina en su casa, calle de
Colón, 610.
Teléfono Nacional 1.194.—Apartado
de correo 27.

CEBAR D. VILLAVICENCIO
Estudio intersección de las calles de
Chile y Luque, casa de la señora viuda
de Arambulo, N.º 802.
Teléfono Nacional.—Apartado N.º 676.

MIGUEL E. CASTRO
Tiene establecida su oficina en la
casa del señor Rosendo Avilés, calle de
Pichina y Clemente Ballén, cuarto
No. 9.—Teléfono Nacional N.º 311.—
Casilla 146.

CAMILO O. ANDRADE
Tiene su estudio en la casa de los he-
rederos del señor Rosendo Avilés, in-
tersección de las calles Pichina y Cle-
mente Ballén.—Apartado de Correo N.º
329.

RÓMULO ARZUBE CORDERO
Estudio: esquina de las calles Vélez
y Chile.—Teléfono Nacional N.º 507
Casilla de Correo No. 189.

ANTONIO S. DAVILA
Estudio: 3a. cuadra de la calle de
Aguirre, N.º 321.
Teléfono Nacional N.º 1.774.
Casilla correos N.º 291.

PEDRO P. IJON
y MIGUEL MARTINEZ SERRANO
Estudio: Pichina y Clemente Bal-
lén, No. 206, casa de los herederos de
don Rosendo Avilés. Teléfonos Nacional
614. Apartado de Correo No. 219.

VICENTE MAQUILON ALVAREZ
Estudio: calle "C. Ballén", 2a. cna-
dra, N.º 206.
Domicilio, "Pedro Carbo", N.º 819.

F. C. COELLO
Estudio, calle 12—Aguirre, No. 208

Dr. NICOLAS A. MORAN
y GONZALO E. ZEVALLOS Z.
Estudio calle 13 [Clemente Ballén]
No. 219.—Apartado de Correos 552.
Despacho de 9 a 11 a. m. y de 2 a 5
p. m.

VICENTE D. BENITES
Pedro Carbo, No. 813. Teléfono Na-
cional.

B. ALBAN MESTANZA
ha abierto su Estudio.
Quito. Carrera Cuenca, N.º 23.

DR. MANUEL C. SAN MIGUEL
Estudio: Chile No. 321.
Teléfono Inglés N.º 350.—Domicilio
calle de Aguirre y Morro.

FLAVIO ORTIZ NAVARRO
Estudio: Luque, 2a. cuadra.—Teléfono
Nacional.

L. W. GARCIA MORENO
Estudio: Calles de Pichina y Cle-
mente Ballén, casa de los herederos de
don Rosendo Avilés, cuarto N.º 4.—
Teléfono Nacional, en casa y estudio.

ALFREDO R. VEJA
C. Ballén No. 206, Teléfono Nacional.

LUIS D. GONZAGA
Estudio: Clemente Ballén N.º 208.—
Teléfono Nacional.—Casilla N.º 586.

Donde quiera que se usa Pan-ala
es el alaba como el mejor para el Paludis-
mo. Libro de química, arsénico ó cual-
quiera otra droga dañina.

50,000 LIBROS

GRATIS PARA LOS HOMBRES

Equivala a \$10.00 para cada hombre

El sufrir de alguna de las enfermedades peculiares á los hombres, escribanos pidiendo un ejemplar de este libro maravilloso. Dice en lenguaje claro como un hombre que sufre de los problemas de la Sangre, Debilidad, Virilidad, Impotencia, Reumatismo,
Terribles Migrañas, Histeria, etc. El libro de 100 páginas contiene términos
científicos en su caso. Así el Dr. Desmoulins y se vende casaca de papel o libro sin
recibir beneficio alguno, este libro es gratis para los hombres que logran á centenares
de pesos para sí. Tendrán por escrito la información científica que logrará una curación
permanente y duradera. Y con la ayuda de este valioso libro centenares de hombres han
reconquistado una salud, fuerza y vitalidad perfectas. En un resumen de conocimientos
y contiene precisamente lo que cada hombre desea saber. Recuérdese que el libro es AB-
SOLUTAMENTE GRATIS. Contiene el Cupón Gratuito y el mismo se le entregará gratis y
mandado por hoy mismo por correo y le remitiremos este precioso libro franco de porte.

CUPON PARA LIBRO GRATIS

DR. JOS. LISTER & CO., MA. 159 Northwest Bldg., Chicago, Ill., U. S. A.
Muy Sr. Sires:—Me interesa en la Oferta de su Libro y me placará que me remitan inmediatamente un ejemplar
por correo.
Nombre:
Dirección Postal: Estado:

"LA EXCELSIOR"

CALLES DE LUQUE No. 400, CHIMBORAZO 801.
Almacén de abarrotes en general por mayor y menor.
Provisión de víveres para familias al más bajo precio.
Café tostado y molido, ordinario.
Se garantiza peso, medida y la calidad de las mercaderías.
DOPPOSITO del gran refinado "Mariscal Sucre" y del
delicados mallorca "El Republicano".
ALCOHOL DESINFECTADO DE 40 GRADOS.
Marzo 23 de 1913, No. 1047, 1 m.

EN EL BAZAR DEL GUAYAS

Malecon No. 1603
Encontrará el público á precios de costo lo siguiente: Zapatos de cabri-
tilla legítima amarilla y negra para señoras rebajado á \$ 6 par; zapatitos y
botitas de colores para bebé; raso liberty y rasete de varios colores; ponny
y gases de seda; cresón negro de seda opaco y brillante; tafetán, piel de seda
y falla negra y blanca; peluche de seda de colores; vuela de seda blanca y de
colores; ruides de seda negra y de colores con y sin brillo bordada; entredós
de seda bordado con hilo dorado, con seda y con chaquiras igual á las ruides;
mantas de seda bordadas; cordones y borlas de seda negra, blancos y
dorado; encajes de guipur blancos, negros y crudos, encajes de punto de seda
y de algodón y valenciano; cintas de tafetán de seda legítima Nos. 9, 12 y
22 á 1.20, 1.60 y 2.20 la pieza, respectivamente; pasamanería y flecos de
colores; guantes de seda y de algodón cortos y largos; abanicos negros y de
colores; paraguaitas de seda para señoras; paraguas para invierno; paño,
cheviot, muselina, alpaca, grano de pólvora, granité y lanas bordadas ne-
gros; paño, alpaca, burato y vuela de lana de colores; mantas y velos de
colores; velos de seda negra y blancos largos; sombreros de paja amar-
illo y negro lino á \$ 3.50; veías imperiales de 3, 5 y 10 á 35 centavos la libra;
fosforos á 15 centavos paquete; lavaceras de latón \$ 20, 30, 40, 50, 60, 70 y
80 centavos cada una; gajas de colores de 20 centavos, rebajadas á 12 1/2 cen-
tavos; linón de colores de 10 centavos, rebajado á 7 1/2 centavos.
ESPECIALIDAD DE LA CASA: casimires, cheviot, paño y vicuna negros de lana
pura; casimires de colores finos de fantasía para pantalones; casimires finos de
colores para ternos; casimires de colores de clases baratas de \$1.60, \$ 2, \$ 2.50
y \$ 3 var; cortes de pipot para chalecos de gran fantasía; corbata de seda
anchas y de lazitos gran novedad.
No hay que olvidarse del gran surtido de confites americanos, colaciones,
dulces de crema y chocolate de crema.

Marzo, 7 de 1913.—N.º 1.165.—90 v.

Sucesores de D. Sampietro

Depósito de maderas y canoas "El Pailon."

Venta de tablas de todas dimensiones á precios
módicos.

Renovación constante

Calle "Industria" intersección "Cuenca" No. 102.

Teléfono Nacional No. 163.

No. 1189-90 v.—Marzo 27.

Grandes inundaciones

Más detalles sobre la catástrofe

Gran número de abogados

UNA CIUDAD DESAPARECIDA

Estados Unidos

Washington 29.—El número de muertos
y los daños causados por la inundación son
incalculables; solo en Dayton se calcula que
salvo las personas que se salvaron, más de 1,000.
En una lista preliminar que 500 muertos, re-
feridos no pueden entrar á Dayton, el
Presidente ordenó al ministro de guerra
que salga en el acto con el General Wood,
Jefe de Estado Mayor y un cuerpo de oficial-
es para hacerse cargo del trabajo de sa-
ludamiento, levantar trenes, arrolar de
hospitales y hospitales y víveres. El pre-
sidente manifestó que está listo para salir al
estado de Ohio en caso de que se presen-
tara una necesidad.

Un despacho de Columbus dice: la parte
Oeste de la ciudad está destruida 15,000
personas quedan sin hogar.

Milwaukee 29.—El gobernador militar
ordenó á los habitantes que evacuen la
ciudad en el acto, lo mismo ocurrió con
Hamilton, donde se evacuó á las 10 horas
abajo de Dayton. El Hotel Hamilton que
hace frente al lago se desplomó enterando
cuarenta y tres personas á las 10 horas. Ni-
gún la ley marcial.

Un despacho especial de Dayton que es
imposible imitar al fuego, el huracán dis-
truyó las viviendas de la ciudad. En la
totalidad de la ciudad, se envía dinamita para
volar una parte de la ciudad para contener
el incendio, el hotel Decker se incendió, re-
pudaron trescientos refugiados, durante
cuatro quinientos varió edificios, comer-
ciales y animales muertos, están en la im-
posibilidad de salir, perecen abrigados.

El distrito comercial de la ciudad está
inundado el que se separa rápidamente
por el huracán, los trenes y las tropas
nada pueden hacer contra los elementos del
fuego por un lado y las aguas y viento por
otra, horribilante es el aspecto de las vícti-
mas por el fuego y las inundaciones, las
viviendas cubiertas de cadáveres de perso-
nas y animales muertos, entre los escombros
y arrastrados por el corriente, una can-
dad de embarcaciones lo han berriamente
contra la impetuosa corriente, un incendio
grande se encuentra, trepado en las torres
de los árboles y en los techos, girando de
saludamiento [Por Dios intercedo que

partes piden víveres ropa y medi-
cinas.

De Zanesville comunican que to-
da la parte Sur de esa ciudad está
incendiada y el agua rodea á
esa zona en una altura de tres pies.
El río Muskingha sigue subiendo.
Se recogieron 150 muertos.

NO SERA USTED

engañado. Que siempre hay fal-
lerías y fraudes abundancia,
es cosa que todo el mundo sabe;
pero para vez ó nunca se encuen-
tra que una importante casa
comercial los cometa, sea cual
fuera la clase de su giro. No
puedo haber ésto permanente de
alguna clase, cuando está bas-
tado en la mala fe ó engaño. Los
que intenten los fraudes, son
señaladamente tontos y pronto
sufrán el castigo que se mere-
cen. Sin embargo, hay muchas
personas que tienen comprar
ciertos artículos anunciados por
temor de ser embaucados y en-
gañados; especialmente se resis-
ten á dar credencia á las manifi-
estaciones que se publican sobre
los méritos de ciertas medicinas.
El eficaz remedio denominado
LA PREPARACION DE WAMPOLÉ
es un artículo que se puede com-
prar con tanta seguridad y garan-
tía como la harina, azúcar ó
seda ó algodón, siempre que pro-
ceda de una fábrica con reconoc-
ida reputación. No nos conve-
nía emplear de manera alguna
sólidas buenas cualidades ó re-
presentación como ésta que no lo
hacemos en la casa patente á todo el
mundo. Es de insuperable valor en
casos de Anemia, Insomnio, Mala
Digestión, Afecciones de la Sangre
y los Pulmones. "El Dr. E.
Dunlop, de Buenos Aires, dice:
Tengo el gusto de manifestarle
que he empleado con excelentes
resultados su preparación en mis
enfermos y en todos ellos he ob-
servado un resultado altamente
satisfactorio. En la Botica

VENTA

Después de 30 días pasará á inscribir-
se la que por ante mí ha otorgado el
día de ayer el señor Cayetano Gutama
en señor José Miguel Guerra una finca
cultivada de cacao y café situada en
el punto denominado Malletrauca, jurisdic-
ción de la parroquia de Naranjal,
correspondiente á este Cantón, circun-
scripción dentro de los siguientes linderos:
por la parte superior, cerca de alambor
y propiedad de los herederos de Ramón
Ortega y Rafael Redrán, hasta ter-
minar el río Chacacayo y por el pie,
hueras de cacao de la señora Horten-
sina Mata viuda de Ordóñez y del señor
Eduardo Espinoza B; por el otro costado
el río de Chacacayo y por el otro,
con propiedades de los herederos de
Ramón Ortega.

Guayaquil, Marzo 30 de 1913.
A: JADME MARTINEZ,
Escribano Público.

NEUROSINE PRUNIER

RECONSTITUYENTE GENERAL

NOTICIAS GENERALES

ALMANAQUE
Marzo—Domingo 30.—Santos Ciriaco y
Pascor, obispo.

CORREOS

Mañana lunes salen:
Para Manabí, Los Rios, Bolívar,
Bolívar.

De Manabí, Los Rios, Naranjal, Azuay,
Cañar, Puntá, El Oro, Balao, El-Draht,
Dauale, Santa Lucia, Colimes y Valdez.

Crimen en el ingenio Balzar

De Naranjal comunican por te-
legráfico que en la mañana del día
viernes último, el ciudadano chile-
no José Abarró, murió de una tiro
de revolver á Adolfo Avila, por
renchillas personales.

El hecho ha ocurrido en el inge-
nio Valdez y tan pronto como ob-
teníamos detalles sobre este cri-
men lo daremos á conocer á nues-
tros lectores.

El incendio de anoche

A las siete y media de anoche las
campanas del Cuerpo de Bomberos
tocaron arrebatro, lo que alarmó á
gran parte de los habitantes.

El lugar amagado fue el restau-
rant "El Capricho", situado en la
calle de Clemente Ballén, entre Bo-
yacá y Escobedo, donde arde la
chibimben de la cocina y parte de
una pared.

Los carros de mangueras se pu-
sieron inmediatamente en movi-
miento y lograron sofocar el peli-
gro, sin gran dificultad.

El propietario del restaurant se-
ñor Juan Dominguez tuvo luego la
satisfacción de ver todos los ob-
jetos de su propiedad en su respecti-
vo lugar, debido á que los comen-
sales se preocuparon en seguida de
resguardar sus intereses, para evi-
tar los robos con la aglomeración
de la gente, tal es el aprecio que ha
sabido captarse este caballero de
sus clientes, según se pudo notar.

Valde
Anoche recibió los últimos auxi-
lios de la religión católica el señor
Andrés de la Torre, que se haya
gravemente enfermo.

El viático salió del Sagrario a-
compañado de muchos relaciona-
dos del paciente.

Del Puerto

VAPORES FLUVIALES

Hoy salen los siguientes:

- El San Ignacio, para Daule, á las 9 de la mañana.
—El Puigmar, para Bahahoyo, á las 9 de la mañana.
—El Elden, para Bahahoyo, Caturama y Ventanas, á las 9 a. m.

Salen mañana:

- Lancha Orsata para Vinces á las 9 de la mañana.

AVISOS DEL DIA

Los hijos, solitarios, nietos
y demás deudos de la que fué
señora

Maria González
(Q. E. P. D.)

ruegan á sus amigos la en-
comienden á Dios en sus ora-
ciones y se sirvan asistir á
la misa de requiem, que por
el descanso de su alma, se
oficiará mañana lunes, 5º
aniversario de su fallecimen-
to, en la iglesia de Santo
Domingo, á las 7 y media
de la mañana.

Por este favor le quedarán
agradecidos.

Guil, marzo 30 de 1913.

1198

Licitación

De la fecha en 15 días se convoca li-
citatadores para el desempeño de la Co-
misaría en Durán, que quedará vacante
por renuncia ó separación del señor
José M. Herdona.

Ronón
Marzo 29 de 1913.—N.º 1.195-15 v.

Venta

Después de 30 días pasará á inscribir-
se la que por ante mí ha otorgado el
día de ayer el señor Cayetano Gutama
en señor José Miguel Guerra una finca
cultivada de cacao y café situada en
el punto denominado Malletrauca, jurisdic-
ción de la parroquia de Naranjal,
correspondiente á este Cantón, circun-
scripción dentro de los siguientes linderos:
por la parte superior, cerca de alambor
y propiedad de los herederos de Ramón
Ortega y Rafael Redrán, hasta ter-
minar el río Chacacayo y por el pie,
hueras de cacao de la señora Horten-
sina Mata viuda de Ordóñez y del señor
Eduardo Espinoza B; por el otro costado
el río de Chacacayo y por el otro,
con propiedades de los herederos de
Ramón Ortega.

Guayaquil, Marzo 30 de 1913.
A: JADME MARTINEZ,
Escribano Público.

NEUROSINE PRUNIER

RECONSTITUYENTE GENERAL

NOTICIAS GENERALES

ALMANAQUE
Marzo—Domingo 30.—Santos Ciriaco y
Pascor, obispo.

CORREOS

Mañana lunes salen:
Para Manabí, Los Rios, Bolívar,
Bolívar.

De Manabí, Los Rios, Naranjal, Azuay,
Cañar, Puntá, El Oro, Balao, El-Draht,
Dauale, Santa Lucia, Colimes y Valdez.

Crimen en el ingenio Balzar

De Naranjal comunican por te-
legráfico que en la mañana del día
viernes último, el ciudadano chile-
no José Abarró, murió de una tiro
de revolver á Adolfo Avila, por
renchillas personales.

El hecho ha ocurrido en el inge-
nio Valdez y tan pronto como ob-
teníamos detalles sobre este cri-
men lo daremos á conocer á nues-
tros lectores.

El incendio de anoche

A las siete y media de anoche las
campanas del Cuerpo de Bomberos
tocaron arrebatro, lo que alarmó á
gran parte de los habitantes.

El lugar amagado fue el restau-
rant "El Capricho", situado en la
calle de Clemente Ballén, entre Bo-
yacá y Escobedo, donde arde la
chibimben de la cocina y parte de
una pared.

Los carros de mangueras se pu-
sieron inmediatamente en movi-
miento y lograron sofocar el peli-
gro, sin gran dificultad.

El propietario del restaurant se-
ñor Juan Dominguez tuvo luego la
satisfacción de ver todos los ob-
jetos de su propiedad en su respecti-
vo lugar, debido á que los comen-
sales se preocuparon en seguida de
resguardar sus intereses, para evi-
tar los robos con la aglomeración
de la gente, tal es el aprecio que ha
sabido captarse este caballero de
sus clientes, según se pudo notar.

Valde

Anoche recibió los últimos auxi-
lios de la religión católica el señor
Andrés de la Torre, que se haya
gravemente enfermo.

El viático salió del Sagrario a-
compañado de muchos relaciona-
dos del paciente.

